



- *En la ciudad de Los Polvorines, Partido de Malvinas Argentinas, a los 6 días del mes de marzo de 2019, a la hora 20 y 19.*

IZAMIENTO DE LA BANDERA NACIONAL

Sr. Presidente (Herrera).- Con la presencia de los señores concejales, se da inicio a la sesión por la cual se inaugura el vigesimocuarto período de sesiones ordinarias de nuestro partido de Malvinas Argentinas.

Invito a la señora concejal Sol Jiménez a izar la Bandera Nacional en el mástil del recinto.

- *Puestos de pie los señores concejales y el público presente la señora concejal Jiménez procede a izar la Bandera Nacional en el mástil del recinto. (Aplausos prolongados.)*

Sr. Presidente (Herrera).- En mi carácter de presidente del Honorable Concejo Deliberante, agradezco la presencia de autoridades, público presente y vecinos de Malvinas Argentinas.

PASE DE LISTA

Sr. Presidente (Herrera).- Por Secretaría se procederá a pasar lista.

- *Se pasa lista, registrándose la presencia de los señores concejales Lucía Bonfanti, Marcelo Caravaggio, Maximiliano Cariglino, Jimena De Lara, Roberto De Marino, Ariel Fernández, Ramiro Ferrau, Claudio Gómez, Mario Gualmes, Carlos Herrera, Andrés Hidalgo, Solange Jiménez Coronel, Néstor Marcote, Mirta Méndez, Gerónimo Moyano, Gustavo Nacimiento, Andrea Palavecino, Andrea Pavón, Sandra Río, Andrea Roa, Fernando Schachtl, Silvana Segovia, Zulma Vela y José Verón.*

Sr. Presidente (Herrera).- Se encuentran presentes veinticuatro señores concejales.

Este Concejo Deliberante tiene el honor de contar con la presencia de nuestro intendente municipal, el señor Leonardo Nardini. *(Aplausos.)*

Invito al Cuerpo a pasar a un cuarto intermedio para poder recibir al señor intendente.

- *Se pasa a un breve cuarto intermedio.*
- *Luego de unos instantes:*



DISCURSO INAUGURAL DEL SEÑOR INTENDENTE DE MALVINAS ARGENTINAS, LEONARDO JAVIER NARDINI

Sr. Presidente (Herrera).- El Honorable Concejo Deliberante de Malvinas Argentinas se ha reunido hoy en función de los que establece el inciso 2) del artículo 68 de la Ley Orgánica de las Municipalidades, donde se establece que por propia determinación este Honorable Cuerpo abrirá sus sesiones ordinarias el 1° de marzo y las cerrará el 30 de noviembre de cada año.

A continuación, invito al señor intendente municipal, Leonardo Nardini, a pronunciar el discurso de apertura del vigesimocuarto período de sesiones ordinarias. (*Aplausos.*)

Sr. Nardini.- Señor presidente del Honorable Concejo Deliberante de Malvinas Argentinas, señora secretaria del Cuerpo, concejales de Malvinas Argentinas, consejeros escolares, autoridades del Departamento Ejecutivo de Malvinas Argentinas, autoridades religiosas, empresarios, comerciantes, deportistas, miembros de la cultura, profesionales de la salud, trabajadores y todos los malvinenses: esta es la cuarta vez que me dirijo a este Cuerpo, y lo hago con el mismo compromiso del primer día, cuando por mandato popular las familias de Malvinas Argentinas me nombraron para ocupar este lugar que hoy ocupo.

Quiero agradecerle a cada vecino el acompañamiento diario. Sin todos ellos, no sería posible hacer todo lo que venimos haciendo. Lo hacemos junto a las familias, escuchando sus sugerencias y tomando las críticas constructivas. Porque de eso se trata, y eso es lo que nos permite avanzar.

Les quiero contar cómo terminamos el año pasado. Cerramos un ejercicio 2018 mejor de lo que habíamos proyectado. Malvinas Argentinas, a pesar de las dificultades económicas, a pesar de los vaivenes de la economía nacional, finalizó el año siendo uno de los pocos distritos que termina con sus cuentas en orden y con superávit. (*Aplausos.*)

Cada mes desde que iniciamos la gestión los trabajadores municipales han podido contar con su sueldo, así como también con su aguinaldo y su bono de fin de año, mientras que otros municipios y algunas provincias han tenido que pedir ayuda financiera especial para hacer frente al pago de sueldos. Eso en Malvinas Argentinas no pasa. (*Aplausos.*)

Nos preocupamos porque el trabajador municipal esté jerarquizado, realizamos la entrega de indumentaria y ampliamos el pase a planta permanente a muchos trabajadores que estuvieron años sin ser reconocidos. En nombre el Estado municipal, vuelvo una vez más a pedirles disculpas por esta cuestión, porque la verdad es que no se lo merecían. En aquel Estado municipal ausente no había reglas claras. Nosotros firmamos el convenio colectivo de trabajo para que lo que creemos correcto se convierta gradualmente en realidad, en beneficio de todos aquellos trabajadores que con esfuerzo y dedicación hacen de Malvinas Argentinas cada día un lugar mejor. (*Aplausos.*)

Así y todo, no nos olvidamos de la difícil situación económica que nos toca vivir. Son de público conocimiento la inflación, el desempleo y demás. Por eso, a los trabajadores municipales, más allá de los incrementos salariales que les hemos podido dar, quisiera decirles que se queden tranquilos, porque vamos a seguir trabajando con nuestro equipo para poder generar más ingresos para cada uno de ustedes. Es parte de nuestra responsabilidad hacerlo. Más allá de lo que hemos podido hacer, vamos a hacer nuestro mayor esfuerzo para que esto sea nuevamente una realidad.

Antes de ser intendente, soñaba con que en Malvinas Argentinas contáramos con eventos culturales que pudieran ser disfrutados por todas las familias malvinenses. Y hace unos días no más acabamos de vivir un evento sin precedentes en nuestro distrito: el Carnaval de la Familia. Muchos han tratado de desprestigiarlo o de empañar lo que fue una verdadera fiesta popular. Este carnaval fue celebrado en consonancia con aquellos feriados de carnaval que impulsaba la ex presidenta, Cristina Fernández de Kirchner, para que el pueblo vuelva a sentir la alegría en las calles. (*Aplausos.*)

No solamente para dar lugar a la alegría y a la algarabía en momentos difíciles, sino también para dar lugar a las murgas, que trabajan y contienen. Al revés de lo que muchos piensan, que molestan, lo cierto es que es mejor que un chico esté tocando un instrumento o aprendiendo a bailar a que esté en la esquina. Y eso es parte del fortalecimiento que queremos llevar adelante y por el que venimos trabajando desde nuestro primer año de gestión. Así cada uno se puede lucir y mostrarse ante sus vecinos, ante los miles de vecinos que han participado del Carnaval de la Familia. Más de ciento cincuenta mil personas han participado del carnaval en ambas jornadas. Incluso ha venido gente desde otros distritos. Antes, para buscar un espectáculo de calidad, teníamos que trasladarnos a otros lugares. Hoy hay un Estado municipal presente que trabaja todos los días para que esto sea una realidad.

Y también trabajamos para llevar adelante algo que ya se volvió un clásico: la fiesta del Día del Niño. Miles de niños con sus familias vienen a festejar ese día al predio municipal, ex Batallón 601. La intención es que eso se convierta en un parque temático que pueda ser disfrutado de manera gratuita. Imagínense lo que sucedería si no propiciáramos este tipo de espacios, hoy en día, ante las dificultades económicas que hacen que la gente no pueda llegar a fin de mes, con tarifas de servicios por las nubes, con una inflación galopante, con pérdida del empleo, con pérdida de derechos. Por eso, el Carnaval de la Familia ya es una política de Estado, llegó para quedarse.

Y también fuimos desarrollando eventos, complementarios a los que ya mencioné, como el Malvinas de Verano. Cada fin de semana, desde el 19 de diciembre pasado hasta hace diez días no más, se desarrollaron en las inmediaciones del Palacio municipal actividades musicales, juegos, shows, deportes. La Noche de Tango o el Patio Folklórico son otras de las actividades culturales que llevamos adelante, donde priorizamos la actuación y participación de los vecinos. También tenemos los festejos de los aniversarios de las localidades, tradición que se había perdido. Y en las vacaciones de invierno también llevamos adelante actividades. Hay eventos culturales para todos los gustos. Y es algo que queremos seguir profundizando.

Ya entrando en el año 2019, quiero ampliar lo que va a ser, y profundizar una propuesta cultural, y para poder profundizarla también necesitamos espacios. Por eso llevaremos a cabo la construcción de un edificio que será el centro para la cultura de Malvinas Argentinas y estará ubicado en el predio municipal para que se puedan brindar más talleres, más participación, más desarrollo... (*Aplausos.*) Ahí nuestros artistas locales podrán mostrar lo que hacen, y también contará con un estudio de grabación para que las bandas locales, conjuntos y solistas puedan desarrollar y potenciar su carrera. Estas son algunas de las metas que nos propusimos, porque en Malvinas Argentinas hay muchos talentos y tenemos que darles el empujón para que puedan surgir.

A poco de comenzar el año lectivo en las escuelas de Malvinas Argentinas también se ven los cambios. Y empezamos por lo más básico y pasamos de establecimientos en muy mal estado, donde las canillas eran una manguera -sí, una manguera aunque ustedes no lo

puedan creer- a nuevos baños aptos para personas con discapacidad, generando igualdad de
baños para varones y mujeres para los docentes y también para los auxiliares de escuelas,
que hacen un gran trabajo todos los días para que nuestros chicos puedan tener educación, y
todo esto en más de 30 establecimientos. Pero pasamos también de tener escuelas donde en
el bajo porcentual que tenemos de cobertura de servicios básicos pasaba la red cloacal por la
puerta de la escuela, pero nunca le habían hecho la conexión. Y hoy más de diez escuelas ya
tienen el acceso a las cloacas, dándoles una solución a todos esos chicos para que sigan
estudiando. (Aplausos.)

Y no solamente eso: pasamos de escuelas deslucidas a nuevos frente escolares.
Reacondicionamos las instalaciones de gas, reposición de estufas, instalaciones eléctricas
independientes, lo que es muy importante cuando hay establecimientos múltiples. Los
docentes y los auxiliares saben de lo que les estoy hablando. Las luminarias, los ventiladores,
nuevos techos, tanques de agua en más de cien escuelas y jardines de nuestro distrito.

Desde que comenzamos con nuestro programa de mantenimiento preventivo escolar
no paramos ni en las vacaciones. Y ya realizamos más de 800 visitas a diferentes escuelas
por diferentes problemáticas que se van sucediendo y, obviamente, se van solucionando.
Pasamos de escuelas a las que era difícil llegar, porque sus calles aledañas no estaban
asfaltadas, tanto sea de gestión pública como privada, porque muchas veces a estas últimas
se las dejaba libradas al azar porque decían que eran privadas. Pero a las escuelas privadas
van chicos, no son extraterrestres. Y para eso hay que generar los accesos, porque para
estudiar primero hay que llegar. Y eso es lo que hicimos, y lo vamos a seguir haciendo,
facilitando la accesibilidad para todos esos jóvenes que hoy quieren seguir estudiando.
(Aplausos.)

Un ejemplo de eso es la Escuela N° 19 en Tortuguitas que por ser limítrofe con el
partido de Pilar nunca se pavimentó el acceso. Y este 2019 toda la comunidad educativa
contará con esa calle pavimentada. Va a ser una realidad, como lo hicimos en tantos lugares.
Y seguiremos aplicando estas políticas, porque para poder estudiar es fundamental poder
llegar a las escuelas.

A poco menos de un año de haber inaugurado algo muy importante para nosotros, el
Centro Municipal de Estudios, más de 600 malvinenses ya se capacitaron en diferentes
oficios. Y ampliaremos la cantidad de cursos en oficios para que más vecinos cuenten con
más oportunidades para su futuro, con más herramientas modernas e ingeniosas para una
rápida salida laboral.

Ahora, voy a hacer un paréntesis sobre esto, para decir algo: cuando inauguramos el
Centro de Estudios Municipales invitamos a la gobernadora de la Provincia de Buenos Aires,
más allá de pensar diferente y que pertenecemos a espacios políticos distintos, no solamente
se quedó sorprendida sino que le gustó tanto la iniciativa que tuvo el Estado municipal y la
gestión de nuestro gobierno que después lo publicitó en su página personal como que fuera
una obra de la Provincia de Buenos Aires, pero esa obra se hizo con fondos de los
malvinenses. (Aplausos.)

En síntesis, pasamos de un Estado municipal al que los docentes y directivos muchas
veces le golpeaban las puertas y no respondía nadie, o tenían una respuesta a medias.
Nosotros quisimos articular la Subsecretaría de Educación Municipal, que no existía sino que
creamos nosotros, con el gran trabajo que hace el Consejo Escolar. Lo hicimos en los dos
primeros años de gestión, donde ni siquiera teníamos mayoría en el Consejo Escolar, y
funcionó de la mejor manera, dando respuesta a todos y sin distinción alguna. Pero más allá



de eso, somos conscientes de que todavía falta mucho: es una deuda pendiente que hay que sanear con nuestra sociedad y con nuestros niños. Y es por eso que en este año 2019 vamos a invertir más de 300 millones de pesos solamente para el mantenimiento de edificios escolares, algo que es muy importante también para dignificar a cada chico que va a una escuela para que pueda estar mejor. (Aplausos.)

Vuelvo al año 2018, en donde les quiero contar que invertimos un 27 por ciento del total del presupuesto en obras públicas. Pero aún así, no es el área en la que más invertimos. ¿Cuál es el área en la que más invertimos? Allí se asignó un 32 por ciento de lo que es el presupuesto del año 2018, y este año, 2019, porque para nosotros la salud es un derecho, vamos a redoblar esa apuesta y, en realidad, vamos a invertir casi dos mil millones de pesos en salud, no sólo para los malvinenses sino también para vecinos de otros distritos. (Aplausos.)

Eso marca dos cosas: primero que somos solidarios y que comprendemos que existe una crisis sanitaria en la Provincia de Buenos Aires. Lejos de descalificar, de hablar mal, de faltarle el respeto institucional a los gobiernos de la Provincia de Buenos Aires o de la Nación, más allá de pensar distinto, tratamos de ser solidarios, con el corazón en la mano, para todos aquellos que no tienen esa accesibilidad.

Antes de venir para acá, hace muy poquito, pueden leerlo en Twitter de una personal real -no de un troll-, de una diputada provincial que a través de un compañero concejal que nos acompaña hoy en el recinto, nos pedía si por favor le podíamos extender la mano, en el espíritu peronista que tenemos, para poder darle una mano a una vecina que se tenía que operar en un distrito cercano y el cirujano renunció, y solidarizándose con él renunció también su equipo médico y le suspendieron la cirugía. Ahí mismo, obviamente, la respuesta fue que estamos a disposición y por eso el doctor Fabián Basílico se comunicó con la persona de manera personal y el día viernes la van a recibir aquí para darle una pronta solución y realizarle la operación que necesita. No es de nuestro distrito, pero obviamente estamos para dar este tipo de respuestas. (Aplausos.)

Yo soy joven y, como tal, uno mira todo el tiempo las redes sociales y demás. La verdad es que a veces hay cosas que causan gracia, algunas desinformaciones causan gracia; hay algunos que dicen que en Malvinas Argentinas la salud está mal y que antes era mejor. Yo les voy a decir una cosa: usan una frase de cabecera, que Malvinas Argentinas era la capital nacional de la salud. Yo les digo que no, que se equivocan: no era, es, sigue siendo. (Aplausos.) Y esa frase fue de Cristina Fernández de Kirchner, cuando en el año 2009 vino a inaugurar los hospitales e hizo colaborar a todo el Estado nacional para que eso fuera una realidad. Ojalá hoy en día contáramos con ese mismo tipo de actitudes, pero lamentablemente no es así. (Aplausos.)

Ahora bien, hablando de números, por si a alguno le queda alguna duda, obviamente quiero decir que este es un recinto democrático y cada uno puede hacer un pedido de informes, como muchas veces lo han hecho. Pero yo también los invito a que hagan pedidos de informes al Ministerio de Salud de la Provincia de Buenos Aires para ver si realmente el corredor norte de salud podría funcionar sin Malvinas Argentinas, si es que verdaderamente está tan mal, y ahí se van a dar cuenta, porque la presidenta de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados vino a recorrer todas las instalaciones y vio la cantidad de vecinos que se atienden. No es un invento mío, no se trata de no ver la realidad, sino que también somos un soporte importante, más allá de pensar distinto y de ser de otro partido político, porque cuando la gente está enferma, obviamente, no le preguntamos a quién votó, no repartimos



boletas dentro del hospital, no ponemos pasacalles o tampoco le preguntamos o le sugerimos que se mude cuando la ambulancia no puede pasar porque no está pavimentada. (Aplausos.)

En estos últimos tres años, para cuantificarlo, se han atendido 7.500.000 consultas; somos menos de 400 mil habitantes. Entonces, cada malvinense debería haberse atendido muchas veces para poder llegar a ese número. Así que, insisto, que terminamos siendo el soporte de un montón de vecinos que no encuentran respuestas en otros lados y vienen acá.

También quiero aclarar algo. Yo recuerdo una nota de un canal de noticias que vino a hacer a Malvinas Argentinas un segmento que se llamaba “los negligentes”. Nosotros le decíamos a la gente del canal que haga la nota que tenía que hacer; de hecho, la hicieron, porque creemos en la libertad de prensa y que puedan mostrar lo que ellos consideran que hay que corregir. Ellos se preguntaban cómo podía ser que hubiera cuatro cuadras de cola. Obviamente que hay cuatro cuadras de cola. Yo les decía que sí, que era así. Pero, ¿saben por qué? Porque si quieren pueden ir a los dos hospitales provinciales que tenemos en los distritos linderos y, obviamente, ahí no van a ver colas, pero tampoco van a ver médicos ni prestaciones para nuestra gente. (Aplausos.) En realidad, con eso están generando un daño peor, porque lo que terminaron haciendo es que se liberen los turnos y eso hace que mucha gente pida el turno y, por diferentes situaciones, sin mala intención, a lo mejor no puede venir, se olvida o tome turnos dos veces y, así, le quita la posibilidad a otro y hace que el horizonte de turnos sea más lejano.

Entonces, lo que trataron de inducir, queriendo hacer un “bien”, terminó causándole mucho daños a los vecinos de Malvinas Argentinas y de otros vecinos también. Lamento mucho esa situación, pero la verdad es que ameritaba aclararlo, porque uno no esconde nada y siempre pone la cara. Lo hicimos siempre, desde el primer día de nuestra gestión, y lo vamos a seguir haciendo todos los días de acá para adelante.

Quiero decirles que nuestro sistema de salud, a diferencia de la provincia de Buenos Aires y de la nación, no tuvo un solo día de paro. (Aplausos.) Quisiera felicitar no solamente al equipo de profesionales médicos que confiaron en la gestión, sino también a todos los que trabajan en el sistema sanitario, a las enfermeras, a los auxiliares, a todos. Siempre hay cosas por mejorar, no le esquivamos a la situación. Estamos para escuchar las críticas constructivas. Pero a veces, hay quienes queriendo direccionar un discurso, no se dan cuenta que terminan haciéndole daño a la gente. Yo recuerdo que cuando era candidato a intendente jamás difamé el sistema de salud de Malvinas Argentinas. Cuando me preguntaban por tal o cual cosa, yo decía que había que trabajar por todo lo que faltaba.

Y es por eso que quería decirles todas las cosas en las que fuimos profundizando. Quería contarles, por ejemplo, que se profesionalizó el shock room, y tenemos especialistas en emergentología, siendo el único municipio en la región que cuenta con la mayoría de especialistas específicos de cada área. Se actualizó el área de enfermería, para optimizar los tiempos en la espera por consultas de guardia, y se amplió la terapia intensiva. Y al poner más camas en terapia intensiva, nuevamente pasamos a ser la terapia intensiva más grande de la provincia de Buenos Aires. (Aplausos.)

Quisiera destacar la labor del equipo de cardiología, que también es uno de los más importantes de la provincia. En el año 2018 llegaron a las mil operaciones de corazón, es decir, salvaron la vida de mil personas. No es menor. No es solo un número, sino que son personas que gracias a dios hoy pueden estar con sus familias disfrutando, gracias a ese equipo profesional que trabaja todos los días para darle soluciones a la gente. (Aplausos.)



En lo que respecta a la atención de consultorios, pasamos de atender dos veces por semana en reumatología a hacerlo todos los días. Incorporamos cinco consultorios de traumatología, cuatro de dermatología general, cuatro de nefrología, dos de flebología y uno de neurocirugía -esto último muy importante-. Por otro lado, en los últimos tres años han nacido en Malvinas Argentinas, en el Hospital Materno Infantil 9.571 niños y niñas: en el año 2016, 3.428; en el año 2017, 3.363, y en el año 2018, 2.780 nacimientos. ¿Por qué fue decreciendo el número? Porque en el marco del arduo trabajo de concientización también se trabaja lo que respecta al embarazo adolescente. Se trata de concientizar a nuestra sociedad para que sepan que cuentan con equipos de profesionales para ayudarlos con ese tipo de problemáticas. (*Aplausos.*)

Recorremos con muchos dirigentes, concejales, intendentes y secretarios de Salud de otros municipios el nuevo Centro de Diagnóstico de Patología Mamaria, para la detección temprana del cáncer de mama, ubicado en el Polo Sanitario. A su vez, potenciamos la campaña de prevención contra el cáncer de cuello uterino y de mama, bajo el programa Yo cuidó mi vida. Y atendimos un 35 por ciento más de mujeres que el año pasado, tras haber apostado a una fuerte campaña de difusión e incentivando a las mujeres a realizarse los chequeos. De esta manera, se lograron atender más casos y se detectaron a tiempo muchas más patologías. (*Aplausos.*)

En el último año realizamos una refacción integral y puesta en valor de la pileta cubierta del Hospital de Rehabilitación Dr. Drozdowski. Y también pusimos en valor el viejo Hospital Carrillo de internación psiquiátrica, que era una vergüenza. Además, instalamos un nuevo equipo de resonancia magnética nuclear de alto campo de última generación, convirtiéndonos en uno de los pocos municipios que cuentan con dos. Y vamos a ir por más. Porque para nosotros la salud no es una cuestión de segunda. (*Aplausos.*)

Por ejemplo: en el año 2018 se realizó la Campaña Nacional de Seguimiento contra el Sarampión y la Rubeola, que se realiza cada cuatro años. La última campaña se había hecho en el año 2014. Ese año el Estado municipal había llegado a brindar 4.210 dosis para nuestros chicos. Eso representa solo un 16 por ciento de la población infantil. Este año que pasó, 2018, suministramos 16.123 dosis, llegando a vacunar al 68,12 por ciento de nuestros chicos. Es una diferencia más que notable. Para que vean la diferencia, se ha incrementado en esta campaña de vacunación en más de un 330 por ciento la cantidad de dosis aplicadas a niños de Malvinas Argentinas. (*Aplausos.*)

Ahora voy a pedir nuevamente disculpas, en este caso a los vecinos de Adolfo Sourdeaux. Recuerdo que antes de que fuera intendente electo cerraron la salita del barrio Teniente Ibáñez. Se trataba de una deuda que teníamos con los vecinos de ese barrio. Y esa sala va a ser una realidad en breve, en pocos días, para que los vecinos vuelvan a tener salud primaria cerca de sus casas, incluido el acceso de asfalto correspondiente. (*Aplausos.*)

Desarrollamos el nuevo Centro de Rehabilitación Cardiovascular, que va a estar ubicado en las instalaciones del Polideportivo de Grand Bourg. Lo hicimos pensando en la recuperación de quienes sufren o sufrieron alguna patología coronaria. Se realizará, también, la construcción de la unidad coronaria con veinte camas más, una sala para el equipo de hemodinamia, e instalaremos un nuevo tomógrafo y angiógrafo. A su vez, se concretarán diferentes obras específicas para poder brindar más atención, y no solo en el Polo Sanitario, sino también en el Hospital de Trauma, pudiendo multiplicar las respuestas para todos los vecinos. (*Aplausos.*)



Y quiero hablarles de otra deuda pendiente, que algunos con mala intención, en el año 2017, en Cinco Esquinas, en Grand Bourg, me lo han hecho notar. De manera lamentable me preguntaban cuándo íbamos a inaugurar el proyecto que nosotros reconvertimos en el Hospital Universitario con Diagnóstico Precoz. Me acuerdo que la pregunta me la hacía una mujer mientras hacía que su hija la filmara. Y terminó, obviamente, diciendo lo que todos los que estábamos ahí suponíamos, con evidente mala intención. Es triste que usen a un niño para generar difamación y politiquería.

Pero yo redoblo la apuesta, porque seguimos invirtiendo en ese proyecto, que fue readecuado y enviado al Ministerio de Salud de la provincia de Buenos Aires para que obtuviera la correspondiente autorización, tras lo cual fue aprobado; es decir que comparten el criterio de que este proyecto surge de una demanda, relacionada a la falta de profesionales. Por eso, decimos que generamos más inversión, pero sin olvidar las prioridades. Muchas veces termina direccionándose un discurso para negar la realidad de todo lo que se está haciendo.

Y estos años fuimos invirtiendo en toda una parte que no se ve. Estuvimos haciendo la conexión de cloacas. Porque, obviamente, el hospital para funcionar va a necesitar servicios. Estamos trabajando en la finalización de las instalaciones contra incendios, así como también en las divisiones internas del edificio y las medidas de seguridad necesarias para llevar adelante un centro de salud. Además, se está trabajando en lo que va a ser el ingreso y egreso de los futuros pacientes, para poder seguir atendiendo más. Y para todos aquellos que nos dicen: ¿por qué no terminan las cosas? Yo les respondo: nosotros vemos las prioridades. Y si el gobierno de la provincia de Buenos Aires no inaugura cinco hospitales que están a casi terminar, la verdad es que no tienen mucho para decir. Primero, tendrían que insistir para que su gobierno cumpla y dé más atención para nosotros poder descomprimir y así darle una mejor atención al vecino de Malvinas Argentinas. Porque para eso es que nosotros estamos trabajando. (*Aplausos.*)

Con respecto a las obras de infraestructura, este año seguimos y vamos a culminar los tres polideportivos que estamos llevando a cabo, para generar más inclusión a través del deporte. Esos tres polideportivos que tanto anhelábamos cuando soñábamos con ocupar este lugar, viendo que distritos vecinos tenían un montón de polideportivos mientras nosotros contábamos solo con uno solo municipal. Y hoy estamos construyendo tres. No solamente serán centros recreativos, de contención, de fomento de una vida saludable, sino que el año que viene serán parte de las colonias de vacaciones para los chicos de los barrios periféricos, que no tenían a dónde ir, ya que sus padres no tenían la posibilidad de llevarlos. (*Aplausos.*)

Fijense cuánta era la carencia de infraestructura a la que nos enfrentamos que el año pasado más de 23 mil personas han participado de alguna actividad deportiva acá, en Malvinas Argentinas. Y eso mejora, también, su calidad de vida. Y todo, esas 50 y pico de escuelitas deportivas que están desparramadas por todos lados, genera no solamente más inclusión sino vida saludable. En estos tiempos que corren también el Estado municipal está presente y es todo gratuito para alivianarles a los papás y a las mamás ese déficit que muchas veces no les permite darles la posibilidad a los chicos de poder generar alguna actividad física. Pero también a los grandes, y también en disciplinas que muchas veces parecían de una elite, como tenis, hockey social, etcétera. Son actividades que tenían un alto costo y que hoy, el Estado municipal, a través de la Secretaría de Deportes las genera de manera gratuita para lograr mayor inclusión en nuestro distrito.



A su vez, no nos olvidamos de lo que es más sensible y a través del programa Hay Equipo, un programa que llevaron adelante la Subsecretaría de Educación, la Subsecretaría de Deportes, la Secretaría de Gobierno y la Secretaría de Servicios Públicos, generaron ese programa que no sabíamos cómo iba a funcionar, siempre recorriendo y trabajando en conjunto para dar respuesta, entre todos, a los clubes de barrio. Empezamos con algo pequeño, con la infraestructura básica, como hicimos también en las escuelas, para que la comisión directiva, que está integrada por los padres, que son los que dejan el bolso cuando vienen cansados de trabajar y le ponen todo el corazón para que esos chicos puedan hacer un deporte, y la idea fue mejorar las instalaciones de cada uno de los clubes para que puedan generar deporte social y gratuito para todos nuestros chicos y chicas de los clubes de Malvinas Argentinas. (Aplausos.)

Cuando empezamos con el trabajo de recuperar los espacios públicos, las plazas, era con un sentido, de generar más inclusión a través del deporte y de la cultura, y también en lo que es materia de iluminación y de seguridad y que la gente se vuelva a apoderar de ese espacio público que, obviamente, estaba abandonado.

En materia de seguridad, en estos tres años de gestión, incorporamos más patrullas, colocamos los puestos de vigilancia en puntos límites, triplicamos la cantidad de cámaras con relación a las que contábamos en el año 2015, cuando asumí. Y en este tiempo comenzamos a comunicar de manera más rápida, ya que empezamos a invertir en lo que no se ve, que es la fibra óptica, y a lo largo y a lo ancho de nuestro distrito vamos cubriendo eso que nos faltaba para tener imágenes de mejor calidad, para que las conexiones no se corten y para poder llevar adelante una mayor prevención. Pero nos encontramos con un inconveniente, cual es que cuando se diagramó el centro de monitoreo yo no digo que se haya hecho mal, sino que se diagramó en el momento puntual en que se llevó adelante y cuando no había nada. Generalmente, en los demás municipios, según experiencias que tuvimos que ir a conocer porque tuvimos que hacerlo porque eso enriquece la gestión, pudimos ver que los centros de monitoreo están ubicados por fuera de lo que es la estructura de los palacios municipales, por un tema de seguridad, por un tema de accesos, y decidimos invertir en lo que será un polo de seguridad nuevo que está sobre la ruta 197 y este año vamos a estar inaugurando el centro de operaciones municipales a nuevo, lo que nos va a permitir de acá al futuro poder triplicar o cuadruplicar la cantidad de cámaras en nuestro distrito para generar más prevención en el distrito de Malvinas Argentinas. (Aplausos.)

Cuando soñábamos estar en este lugar decíamos que queríamos conseguir y gestionar un destacamento de Gendarmería Nacional para luchar contra los delitos federales. Y más allá de ser un espacio que piensa diferente pudimos hacer un convenio que se firmó con varios municipios del conurbano bonaerense donde el delito se ha incrementado de acuerdo a la crisis social que estamos viviendo. Es una problemática que vemos todos los días en los medios de comunicación. Y cuando diseñamos el centro de operaciones integral no solamente hicimos el espacio para defensa civil, que cumple un rol importantísimo, junto a los bomberos, para darle una solución a cada vecino que está sufriendo alguna problemática, y por eso lo destaco y le doy las gracias al equipo de defensa civil. (Aplausos.) Bueno, a través de ese convenio pudimos garantizar que la Gendarmería esté en nuestro distrito, pero también nos encontramos en la parte humana, no solo en la parte operativa. Charlando con los jefes de división de zona, hace muy poquito, los llevamos a conocer lo que va a ser su lugar, ese lugar que habíamos soñado antes del 2015. Y nos dijeron que estaban eternamente agradecidos porque tenemos que estar en la calle, no tenemos bancos, no tenemos dónde



descansar, y agregaron que era el único municipio de todos los lugares donde les tocó estar que se preocupó también por la Gendarmería. Así que queríamos cumplirles no solo a ellos, que trabajan para cuidarnos, sino también a los vecinos de Malvinas Argentinas, esa promesa, ese anhelo que tuvimos antes del 2015. (Aplausos.)

Esto tiene que ver con nuestra Secretaría de Servicios Públicos pero también tiene que ver con la seguridad. Por ello, decidimos llevar adelante un ambicioso pero sano plan de cambiar toda la luminaria led en todo el distrito de Malvinas Argentinas, para que esté mejor iluminado, consumamos menos energía, y que la gente tenga más luz para poder llegar a su casa cuando vuelve a la noche de trabajar. En breve, va a iniciarse en diferentes barrios el recambio de luminarias led en todo el municipio de Malvinas Argentinas para que quede renovado, optimizado y de la mejor manera. (Aplausos.)

A veces, algunos quieren tapar la incapacidad o la bronca queriendo desinformar. Eso lo queríamos llevar hace un año adelante, pero no pudimos hacerlo. Y les voy a contar una charla que fue en privado, cuando inauguramos el centro de estudios municipales, junto a la gobernadora y al subsecretario de asuntos municipales de la Provincia de Buenos Aires, a quienes les explicaba que yo había firmado un preconvenio para llevar adelante esta política de prevención en seguridad, de recambio de luminarias, y lo había hecho antes de que salga la ley de pacto fiscal. Pero después se votó con posterioridad a la firma de ese preconvenio y no me permitían llevar adelante el *leasing* porque no habíamos firmado el pacto fiscal. Fíjense ustedes a veces lo que es no entender la cotidianeidad y la problemática de los vecinos. Y por eso tardamos más de un año. Cuando me junté con la gobernadora y con el subsecretario de asuntos municipales le expliqué esta situación y le hice notar dos incongruencias que tenía esa ley de pacto fiscal. Les decía “yo me puedo adherir en forma parcial al pacto fiscal”. Me dijeron “no, no se puede; tienes que adherir o no”. Y les dije: “yo comparto lo que es el pacto fiscal en cuanto a que uno no puede ingresar gente a planta cuando está a 6 meses de culminar un mandato”, porque a mí me quisieron ingresar cuatro mil empleados a planta treinta días antes de irse después de veinte años de gobierno. Eso sí lo comparto. Y la verdad es que la información pública tiene que ser una política de Estado, y eso también yo lo comparto y adhiero. Pero les decía que compartía en forma parcial porque les marqué dos cuestiones que tenían que ver con la administración y que eran cosas que, por ahí, se les habían pasado por alto; yo no lo hacía de malo. Decían que no se podían incrementar los gastos corrientes seis meses antes de finalizar la gestión, y yo les decía, a ver: si aumentan la luz, como a cualquiera de nosotros, y en realidad nosotros pagamos más en concepto de alumbrado público, ¿eso que termina siendo? Un gasto corriente. Y me contestan que sí, por lo que yo les dije que si hubiera firmado el pacto fiscal lo estaría violando. Primera incongruencia.

Otro ejemplo que les di es el siguiente: si algún vecino pide, ahora que estamos renovando los centros comerciales -y ahora vamos a pasar a ese punto-, nos pedían los comerciantes, que tributan y pagan las tasas un servicio complementario de residuos. También tenemos la potestad de poder llevar adelante eso, que es para lo que nos votaron la mayoría de los vecinos de Malvinas Argentinas. Pero el pacto fiscal tampoco lo permitía. Y eso también era un gasto corriente que, en realidad, la gobernadora me dijo “tenes razón” y vamos a reverlo. Hoy el secretario de Salud me informó que nos llamaron para reafirmar el convenio del SAME, que es una política que lleva adelante el gobierno provincial para cubrir las emergencias en todo el territorio bonaerense, y que tampoco me lo quisieron dar porque no había firmado el pacto fiscal. Y si era una política de Estado tendría que haber llegado a



todos los bonaerenses. En realidad, gracias al aporte constructivo, no descalificador, la verdad es que a todos los municipios, hayan firmado el pacto fiscal o no, le están llegando las ambulancias para que puedan atender las emergencias en las calles y que puedan salvarles la vida a los vecinos. ¿Vieron? No somos tan malos y, en realidad, generamos políticas que tienen que ver con cambios para la mayoría. (Aplausos.)

Y pasamos a lo que son obras públicas: les voy contando que en el año 2019 vamos a invertir más de 1.700 millones de pesos. Sí, sí: el año pasado invertimos 1.000, pero este año vamos a invertir 1.700 millones de pesos para los vecinos de Malvinas Argentinas. Más allá del número, lo importante es que muchos de ustedes lo ven en las calles. El otro día no recuerdo qué pasquín decía que no se veían obras públicas: la verdad es que o me estoy volviendo ciego o uno no va entendiendo que la gente se identifica a través de las obras para poder llegar al trabajo, a la escuela y a distintos lugares donde antes no podía llegar.

Y si nosotros estamos generando esa obra pública es porque en realidad no estaban hechas. No se trata de que cuando asumimos le tiramos tierra al asfalto para tapanlo y volver a hacerlo. Era una carencia del Estado municipal que debíamos llevar adelante para cumplir, en la medida en que se puede, con todos los vecinos. Y cuando alguno me pregunta porque todavía no hemos podido llegar al lugar donde vive, a mí no me molesta ese reclamo porque la gente quiere vivir mejor. Y si no estuviéramos haciendo nada, tampoco nos reclamaría porque dirían “la verdad es que si no hacen nada, para qué vamos a reclamar”. Pero uno está en la calle, escucha y ve que se hace. Por eso el año pasado les pasé en este mismo recinto la lista de los futuros pavimentos que íbamos a hacer: la avenida Ingeniero Huergo, en Los Polvorines, junto al barrio textil; Derqui, en el tramo de la Universidad Nacional de General Sarmiento; Remedios de Escalada, conectando a Los Polvorines con Ingeniero Adolfo Sourdeaux; Oncativo; Congressales; Manuela Pedraza en Villa de Mayo; Batalla de Chacabuco y Las Flores en Grand Bourg; la primera etapa de Madame Curie, Cangallo, Riobamba, en Ingeniero Pablo Nogués; Ventura Coll, Washington, en Tortuguitas. Toda esta lista, que dimos el año pasado, son algunas de las obras que fuimos realizando. (Aplausos.)

Pero no solamente hemos hecho pavimentos. También refaccionamos a nuevo lo que era la Colonia Municipal de Adultos, para que nuestros adultos mayores pudieran estar en un lugar digno, limpio y como tiene que ser. Y es hoy una realidad. Todos los días nuestros adultos mayores pueden ir hasta allí y disfrutar como corresponde. Eso me causa alegría, realmente. Me infla el corazón y el pecho ver que tomar una decisión, a veces, significa cambiar para mejorar la vida de un montón de vecinos. Porque así es como nosotros entendemos la política, como una herramienta de transformación social para mejorar la calidad de vida de la gente. (Aplausos.)

También hemos pavimentado las calles Costa Rica y Riobamba. Hemos finalizado la plaza del barrio El Cardenal, ubicada en el Área de Promoción El Triángulo. Transformamos la plaza El Ombú de Grand Bourg en un espacio que puede ser visitado por los vecinos del barrio. Es predio enorme que hoy puede ser disfrutado, ya que está todo iluminado. Pasó de ser un descampado con tres lámparas a ser un lugar donde puede hacer deporte toda la familia. En el barrio Carumbé de Tortuguitas realizamos una obra de magnitud, como lo requería el caso, más allá del plan integral que generamos desde Hábitat. Realizamos un reservorio de agua.

Recuerdo que cuando llovía mucho esa zona se inundaba. En las cercanías de esa zona se encuentra arroyo Garín, pero al ser una zona tripartita se necesita de la intervención del Estado nacional o provincial para poder desarrollar obras allí, lo cual nunca se hizo. Por

eso, hacía falta buscar algún paliativo para ese problema. Y encontramos un lugar en desuso para generar esta solución paliativa. A su vez, hoy en día el clima ha cambiado y muchas veces llueven muchos milímetros en poco tiempo. Y si bien es cierto que se han inundado otros lugares, no así el barrio Carumbé. O sea que hicimos una obra que ha servido para que todos esos vecinos no se inundaran más. Y además de realizar pavimentos, también pudimos poner luminarias LED, y un sinfín de cosas que vamos a seguir desarrollando, como, por ejemplo, buscar la regulación del espacio público con una nueva plaza que estamos desarrollando en ese barrio.

Todo esto es parte de lo que hicimos y de lo que estamos haciendo. Pero también les quiero hablar de lo que vamos a hacer en el 2019. Y voy a arrancar con Adolfo Sourdeaux, donde vamos a repavimentar la calle Márquez, un viejo reclamo de los vecinos. (*Aplausos.*) También trabajaremos en las calles Pedriel y Marañón. Y vamos a hacer el pavimento de la calle Matoso. (*Aplausos.*) Haremos una obra hidráulica en la calle Pedraza y Dellepiane, en Pedriel, Plus Ultra y Repetto, para que a esos vecinos no se les quede más el agua. Vamos a realizar la readecuación de Talcahuano, Mosconi y 25 de Mayo en Los Polvorines. Y también haremos una obra importante en Villa de Mayo, para realizar tareas hidráulicas y de repavimentación de la avenida principal, la avenida Eva Perón. (*Aplausos.*) Finalizaremos la obra de pavimentación de Congressales, la cual estuvimos recorriendo el otro día.

Y al respecto quiero contarles una anécdota. Cuando recorría el otro día el pavimento que se está haciendo en Congressales salieron varios antiguos vecinos de la zona. Y uno de ellos me decía que no lo podía creer, que pensaba que se iba a morir sin ver el asfalto. Me decía que había esperado toda su vida esta obra. El último intendente que había ido a prometerles asfalto y no lo pudo hacer fue el último intendente el ex General Sarmiento. O sea que pasaron después veinte años y nadie se hizo presente ni siquiera para darles una solución paliativa a todos esos vecinos de Villa de Mayo, que anhelaban esa obra para poder vivir mejor. (*Aplausos.*)

También vamos a realizar el pavimento de la calle Cerviño. Y vamos a trabajar en la repavimentación y puesta a punto de los principales accesos del municipio. En Ingeniero Pablo Nogués realizamos una obra hidráulica en la calle Watt entre Riobamba y Madame Curie, así como en la calle Seaver, y finalizaremos la pavimentación de la segunda etapa de Madame Curie, que nos va a conectar desde avenida Olivos hasta la Colectora Panamericana. Se trata de una obra muy importante para un montón de vecinos que estaban olvidados, porque vivían a la vera del arroyo.

En Grand Bourg realizaremos una obra hidráulica y pavimento en la calle Patricias Mendocinas, lindera al Campo La Juanita, y también los pavimentos de Soler, Cangallo y Burmeister. Y vamos a hacer la reforma urbanística de la calle Eva Perón en el centro de la ciudad de Grand Bourg. Finalizaremos la obra de pavimento de la calle Juan de San Martín, una calle troncal, para descomprimir el tránsito. Y finalizaremos también las obras que encaramos en las calles Trelles y Quintana en el barrio Eaton.

En Tortuguitas finalizaremos los pavimentos de la calle Colombia, un conector importantísimo, teniendo en cuenta que ahí hay un colegio de gestión privada. Durante años los chicos de ese colegio pisaron barro, y si dios quiere, en breve eso va a quedar en el pasado, y van a tener un futuro mejor las generaciones que vienen. Además, vamos a avanzar en el pavimento de la calle Las Aracuarias, que generará un nuevo paso a nivel. Y haremos lo propio con Los Caldenes y El Salvador. Es importantísima la obra de El Salvador, para que los vecinos de los barrios Callao y Los Ángeles puedan tener mayor accesibilidad. El

Salvador va a conectarnos con la Colectora Panamericana, o sea que va a ser una obra importantísima. Y la mayor accesibilidad no solo será para los vecinos, sino también para los patrulleros y las ambulancias, además de descomprimir el tránsito.

Por otro lado, seguimos esperando una respuesta por parte del Ministerio de Transporte de la Nación con respecto a la licitación de la obra de la calle Brasil. Por esa calle transitan colectivos. Y hace más de un año estamos esperando que esa obra sea realizada. Dios quiera que revean esa situación. Hay que avisarle al presidente que cuando viene acá a pasar el fin de semana está en Malvinas Argentinas, no en San Miguel. *(Aplausos.)*

Y así y todo seguimos siendo solidarios. Cuando alguno de sus familiares tuvo algún altercado de salud, fue atendido en nuestros hospitales, y jamás hicimos una operación de prensa. No hacemos eso con quienes piensan diferente. Eso habla de las personas que somos. Lo que ven es lo que soy. Tal vez, la única diferencia es que hoy tengo puesto traje, corbata y zapatos. Porque, generalmente, me ven en zapatillas, jean y una camisa arremangada. Eso no me hace ni mejor ni peor persona. Es lo que me han enseñado mis viejos. Y por eso mi agradecimiento a ellos. *(Aplausos.)*

A vos, mamá, gracias por haberme enseñado la humildad. Tuve la posibilidad de aprender esos valores de alguien que había perdido a su mamá muy joven. Y tuve un abuelo que todos los días salía con el bolso a buscar una changa de albañil y la peleaba todos los días para salir adelante.

Y por el lado de mi padre, mi abuela vivía en uno de los mejores lugares, con los mejores pisos y rodeada de confort. Pero siempre me sentí tan querido en un lado como en el otro. Y tal vez esos recuerdos de poder jugar con el bombeador a mano, porque la familia de mi madre no tenía agua corriente, me llevaron a ser la persona humilde que me toca ser todos los días. ¡Así que gracias por eso, mamá! *(Aplausos.)* ¡Y gracias también al equipo médico que le salvó la vida en el Hospital de Trauma! *(Aplausos.)*

Y a vos, viejo, ¿qué te puedo decir? Te agradezco la formación que me diste y el haberme contagiado de eso que nos gusta a ambos, que es la política; pero la política buena, no la politiquería.

Es doloroso cuando, a veces, para atacarme a mí, utilizan lo que más quiero. Si tienen un problema conmigo, que se la agarren conmigo. Llegaron a decir -y esto lo digo para que lo sepan todos los que nos están escuchando y que quede asentado en la versión taquigráfica- que mi papá, una persona honesta y trabajadora, un comerciante de toda la vida de Grand Bourg, sacrificado y que le puso a todo mucha fuerza de voluntad, había participado, con setenta y siete años, de una situación de abuso. Yo la verdad es que creo en vos, papá. Te agradezco el haberme hecho la persona que soy. Y por sobre todas las cosas, agradezco desde el día en que nací el llevar tu apellido. *(Aplausos.)*

Quería decir esto porque creo que es el lugar, sin violencia, sin buscar difamación, para pedirles a personas que se creen dirigentes políticos que recapaciten y entiendan que la política es otra cosa. Gané una elección en el año 2015 y la volvimos a ganar con mayor amplitud en el 2017, sin haberle nunca faltado el respeto a alguna persona o a su familia, por lo menos de mi parte. Y vuelvo a decirles que si tienen algún problema conmigo, acá estoy, y es contra mí, no contra ninguno de los que me rodean. Así que, como siempre, con la mejor cara y la mejor voluntad, cualquier cosa que haya que discutir, la discutiremos bajo los parámetros de la democracia. No me van a doblegar ni me van a hacer poner de rodillas, ni me van a bajar la moral tampoco. Porque sé de dónde vengo, qué valores tengo y a dónde



quiero ir. Yo quiero ir al futuro, no al pasado. Y eso es lo que profundizamos todos los días con el plan de obras que estamos llevando adelante. (Aplausos.)

¡Gracias a los vecinos y compañeros, que están afuera! ¡Gracias! ¡De corazón se los digo! (Aplausos.)

Volviendo a los anuncios, en pocos días, en Villa Mayo, específicamente en Parque Alvear, vamos a estar inaugurando una plaza moderna, que fue hecha sobre un espacio público recuperado para los vecinos de ese barrio tan postergado, donde hemos llevado pavimentación y una plaza como la gente.

Y el próximo 2 de abril, les cuento a los veteranos, a nuestros héroes de guerra, a los caídos, en Malvinas Argentinas, en el año 2015 le habíamos prometido en lo que fue el primer ciclo de 2016 que íbamos a hacer la plaza en honor a ellos. Fue una de las primeras promesas que quisimos llevar adelante en reconocimiento a los caídos y veteranos de Malvinas que habían reivindicado, después de tantos años, que nunca habían sido escuchados y no tenían ni siquiera un lugar donde poder celebrar ese día, ese día de reflexión, ese día de dolor, ese día donde muchos de ellos y sus familias se sienten orgullosos de haber defendido a nuestro territorio nacional.

Y algunos se preguntarán qué estamos haciendo en la rotonda de Ingeniero Huergo y ruta 197: era otra cosa que tenía pendiente con ustedes, sobre todo con los que tienen más años. Era un lugar donde había algunas fuentes que, lamentablemente, nunca se pudieron utilizar, y que obstaculizaba tal vez la visión vehicular, donde se va a hacer el monumento de entrada a nuestra ciudad de Los Polvorines para los veteranos y héroes de guerra de nuestro distrito de Malvinas Argentinas. (Aplausos.) Así que el 2 de abril, otra vez cumpliendo una promesa más, lo vamos a inaugurar juntos. (Aplausos.)

A la vez, quiero contarles algo que es muy importante y que quedó pendiente, pero que no vamos a culminar este primer mandato sin poder llevarlo adelante: la sala velatoria municipal para todas aquellas familias en estado de vulnerabilidad social que no pueden acceder a velar a algún familiar de manera digna. (Aplausos.)

También vamos a seguir con lo que es el embellecimiento del espacio público para que los vecinos se apropien del mismo y puedan realizar actividades sanamente. Por eso iniciamos la construcción del corredor aeróbico de la calle Seguí, desde Ingeniero Pablo Nogués hasta Grand Bourg: 7.600 metros cuadrados que contarán con una senda aeróbica, con zonas de juegos saludables y ejercicios, para que puedan disfrutar un montón de vecinos y vecinas, más allá de poner los bancos y la forestación correspondiente para que también puedan disfrutar en paz.

Todas estas obras se realizan con fondos del Tesoro municipal y gracias al tributo y pago de los vecinos, no gracias a mí, que lo único que trato de hacer es de administrar bien, tener un gran equipo que hoy nos acompaña para poder hacer realidad las cosas que se necesitaban. Así que les doy las gracias a todo el equipo de Hacienda, a Sandra, a Juanjo y a todos los que están atrás, que muchas veces no se ven, por llevar adelante una gestión administrativa y económica superlativa, que es elogiada en muchos otros municipios de la región.

Más allá de que anunciábamos algunas de las obras que íbamos a hacer mediante lo que es la Secretaría de Servicios Públicos, y veo por ahí a la secretaria de Servicios Públicos, vamos a llevar adelante más de 210 cuadradas en diferentes lugares para generar más accesibilidad, más conectividad y más derechos para esa gente. Y eso también es gracias al aporte de los vecinos que confía y que hacen un esfuerzo sobrehumano, más allá de la

coyuntura económica, para poder cumplir con su obligación tributaria y seguir ayudando a que el otro progrese. Eso me hace recordar una consigna, desde la militancia, cuando decíamos que la patria es el otro. Bueno, gracias a Dios y gracias a la comunidad malvinense que lo entendió de esa manera y lo sigue haciendo para poder desarrollar en el distrito más obra pública. (Aplausos.)

Vamos a seguir con la reforma de los centros comerciales, donde arrancamos por Los Polvorines, en la ciudad de Grand Bourg, y lo estamos desarrollando tanto en Tortuguitas como en Adolfo Sourdeaux, para que la gente, cuando se baja del tren, que es nuestro medio de transporte más importante -y más adelante voy a hacer una mención en particular sobre esto- no sienta que vive en un lugar diferente, sino que sienta en Malvinas Argentinas, ni en un barrio ni en el otro, ni en una ciudad ni en la otra, sino que sienta que vive en lugares similares y que no se la discrimina por vivir en un lado, en la punta del distrito o en otro lado. Y vamos a hacer lo mismo en Villa de Mayo, en Ingeniero Pablo Nogués y en Tierras Altas.

Y donde no hemos podido llegar con el pavimento...; porque a la gente hay que explicarle, darle una explicación...; muchas veces, cuando vamos a inaugurar una obra o a ver una obra, me dicen "Leo, esto quedó relindo; la verdad, te felicito. Yo no te voté pero igual me lo hiciste.". Pero también a veces me preguntan: "¿Y cuándo mi cuadra, porque vivo ahí cerquita?" Yo les digo la verdad: generar las troncales de acceso para lograr que a la gente le quede más cerca el pavimento y puedan ingresar a sus barrios es importantísimo, pero si cuando yo asumí más del 50 por ciento de las calles de Malvinas Argentinas es ilógico mentirles y decirles que en cuatro años vamos a poder pavimentar todo. Esto es distinto de lo que dicen otros que para poder generar alguna afinidad ahora le dicen que les van a hacer lo que no les hicieron en veinte años. (Aplausos.)

Seguimos desarrollando el plan donde la comunidad organizada, como decía el general Perón, se pone a trabajar en pos de mejorar su barrio y hacer las veredas. Eso se hace a través de un trabajo mancomunado y este año vamos a construir más de cincuenta mil metros cuadrados de nuevas veredas en diferentes barrios de las distintas localidades.

Quiero decirles que se pusieron en valor -no son esas plazas lindas y nuevas que se están haciendo- distintas plazoletas a las que se les hizo una reforma total: la plazoleta de los Derechos Humanos en Los Polvorines, la plazoleta Cabo Sosa en Ingeniero Pablo Nogués, la plazoleta Capitán Giachino, y la Honorable Concejo Deliberante en Los Polvorines, entre otras. Y también se embellecieron sus caminos, todas las perimetrales, los sectores de juegos infantiles, los descansos, adaptándolas con bancos de hormigón y mesas, dándoles señalización vertical e iluminación para hacerlas más seguras. Ahora son un punto de encuentro para esas familias que no tenían a dónde ir. Y en este 2019 vamos a seguir haciendo más plazoletas para seguir generando más acceso a espacios públicos.

Y quiero decirles algo... ¿Está Paula? Mi esposa, mi compañera..., y montón de compañeras que están dentro de este recinto, sean de mi color político o de otro, donde en esta etapa donde la sociedad va cambiando y se van generando más derechos, en todo esto que nos aflige como sociedad, donde muchas veces se vulneran los derechos de las mujeres, de las mamás, a través de la violencia de género, tomamos la decisión de generar una política pública y allá por diciembre de 2015, creamos la Subsecretaría de la Mujer, Niñez y Adolescencia, donde sacamos a la luz más de 18 mil casos de diferentes tipos de violencia: a la mujer, familiar, a la niñez. Por eso para mí es muy importante, máxime teniendo una hija mujer, Juanita, que pasado mañana, el Día Internacional de la Mujer, justamente, un día muy significativo, vamos a inaugurar el Centro Integral para la Mujer de Malvinas Argentinas,

para brindar una respuesta frente a la necesidad de atender a las mujeres y a sus hijos que sufren diferentes tipos de violencia. (Aplausos.) Este centro va a funcionar las 24 horas como casa de abrigo y cobijo ante cualquier situación de violencia y poder analizar que esas mamás, esos chicos, puedan estar más seguros y evitar cualquier daño mayor.

Esto es parte de lo que requiere protección inmediata, como así también ese espacio ofrecerá actividades que tengan como objetivo apoyar, conectar, potenciar y generar la posibilidad de una salida laboral a través de talleres y programas de educación integral. Se va a brindar atención a la salud clínica y emocional y el apoyo escolar para los niños, niñas y adolescentes que dentro de ese lugar van a desarrollar actividades recreativas y deportivas acordes a las necesidades de cada familia. Eso va a funcionar los 365 días del año, las 24 horas del día. Es un lugar importante en materia de derechos que ha ganado la sociedad malvinense, sobre todo las mujeres de Malvinas Argentinas. (Aplausos.)

Y para finalizar quiero comentarles que a veces hay que dejar atrás el pasado y trabajar en el presente para poder lograr un futuro mejor. La verdad es que, desde diferentes áreas de Malvinas Argentinas, se dejó de hacer esa persecución ideológica y política de diferentes comerciantes a los que no se les entregaba la habilitación porque pensaban distinto. Nosotros hemos entregado, en los últimos tres años de gestión, más habilitaciones que durante los últimos diez años de la gestión anterior. (Aplausos.) Eso habla de transparencia, entender que no todos pensamos igual y tener más oportunidades.

Les voy a contar una anécdota que nos pasó en la gestión: hay una empresa en el parque industrial que había iniciado el trámite de habilitación en..., si no recuerdo mal, febrero de 1996 y había pedido el seguimiento del expediente. De la Mesa de Entradas había pasado a un área, a la Secretaría de Industria y Medio Ambiente, en diciembre del año 1996, y ahí quedó. ¿Sí? Pasaron 22 años y medio y nosotros trabajando para reflotar ese expediente, para poder entregar esa habilitación a ese hombre que a pesar de padecer una enfermedad quiso estar presente el día que le entregamos esa habilitación y que con mucha emoción me decía que después de tantos años habían bajado los brazos porque pensaban que todos éramos lo mismo. Fue muy lindo generar esa ilusión de que la empresa, más allá de las dificultades económicas que le toca atravesar a nuestro país, pueda generar más exportaciones tal vez y algún nuevo puesto de empleo. Y así pudimos resolver un trámite que no habían podido hacer durante más de dos décadas. Y esto tiene que ver con tener un Estado eficiente y poder ir mejorándolo. Sabemos que hay montón de cosas por mejorar. No se trata de ser hipócritas.

Y vuelvo a decir que seguiremos profundizando el trabajo cotidiano. Se lo debemos a la gente. En realidad, siempre pido ayuda, desde el buen corazón, porque no me creo ni mejor ni especial por el cargo que me toca ocupar, sino una persona común y corriente, que tiene convicciones claras, que piensa diferente, muy diferente, al gobierno nacional y provincial, porque no tienen nada que ver con los valores del peronismo. Eso lo quiero aclarar. Y todos los días, sin faltarle el respeto a nadie, trato de llevar esas convicciones adelante.

Por eso, no nos olvidemos de que en el pasado, si el vecino no podía pagar los impuestos, lo mandaban al veraz. Y esa fue una de las primeras medidas que llevamos adelante en la nueva gestión de Malvinas Argentinas. (Aplausos.) Al vecino que estaba atrasado con el pago lo mandaban al veraz. La verdad es que era una locura. Hace un momento hablábamos de los derechos de la mujer. Y no nos olvidemos de que los que dicen ser transparentes, y viven de la noche y el juego, dejaron durante veinte años los prostíbulos de Malvinas Argentinas abiertos. Era algo que no podíamos tolerar más, era una aberración.



Sometía a las mujeres a la prostitución, las denigraba. Y esa también fue una de las primeras medidas que tomamos. (*Aplausos.*)

Quisiera retomar algo que ya había dicho antes: le pido encarecidamente a la gente del gobierno nacional, así como les pedía por favor que ejecutasen la licitación de la calle Brasil, que ya está aprobada y es un conector muy importante por donde pasan el colectivos, que también apuren algo que terminado siendo muy perjudicial para los vecinos de Malvinas Argentinas. Cuando nos llamaron para informarnos que iban a modificar las estaciones para mejor, lo cierto es que nos pusimos contentos. Nos dijeron que las obras en las estaciones del tren Belgrano Norte iban a durar trescientos días. Ya pasaron más de la mitad y no han hecho absolutamente nada. Y a muchas vecinas y vecinos de Malvinas Argentinas esta situación les generó un perjuicio tremendo. Y también a los comerciantes, quienes atraviesan una crisis muy importante, porque no hay consumo, hay recesión, y eso es innegable.

Por eso, les pedimos a las autoridades competentes que revean la situación. Ya hemos hablado con los secretarios generales de los dos gremios que tienen injerencia en la vida cotidiana del Belgrano Norte para que puedan ayudarnos y que esto se solucione de una vez por todas. Porque somos el distrito que más estaciones tiene de nuestro ferrocarril, y necesitamos que se nos dé prioridad por nuestra gente, los malvinenses. Por eso es que hicimos una presentación ante el defensor del Pueblo, por eso articulamos con las instituciones intermedias, para que vean que no es un reclamo descalificador, sino algo que nos preocupa y que nos duele. Entendemos que es algo prioritario. Es por eso que nos seguimos moviendo, de manera respetuosa, para que esto se solucione lo antes posible.

La verdad es que son esas cuestiones que a veces no van en sintonía con el discurso. Cuando muchas veces uno les dice que quiere acompañar algunas políticas de Estado, más allá del partido político al que cada uno pertenezca, es verdad. Me encantaría poder ayudar mucho más, pero lo voy a poder hacer cuando vea que realmente las cosas se van solucionando para el bien de nuestra gente, de los vecinos de Malvinas Argentinas. Hasta ahora no hemos podido ver realizadas todas esas cuestiones que fueron aprobadas en el presupuesto nacional, pero no fueron llevadas adelante. La falta de ejecución de obra pública afecta a miles de vecinos en su vida cotidiana. Y es por eso que a veces uno tiene que escuchar a personas enojadas, que gritan para desahogarse, debido a la incapacidad que tienen para llevar adelante todo lo que han prometido y, lamentablemente, no han podido cumplir.

Yo la verdad es que creo en un país diferente. Por eso, quienes quieran rever las cosas, rever las tarifas, la inflación, ver cómo se genera más empleo, dejar de promover especulación de la bicicleta financiera y reactivar nuestra economía interna va a contar conmigo; quienes no quieran eso me encontrarán de la vereda de enfrente. (*Aplausos.*) Y esto uno lo dice vehementemente, pero nunca faltándole el respeto a nadie. Y a aquellos dirigentes que subestiman la capacidad de entendimiento de la gente les digo que a veces el ego y la soberbia terminan siendo un equipaje pesado. Tengan cuidado, porque con los años empieza a repercutir en la cintura, y van a terminar de rodillas. Eso a nosotros nunca nos va a pasar. Por eso, nos vamos a volver a encontrar el año que viene.

¡Que dios bendiga a sus familias, a Malvinas Argentinas, a nuestra provincia de Buenos Aires y a la República Argentina! ¡Muchísimas gracias! (*Aplausos.*)

Queda inaugurado el vigesimocuarto período de sesiones ordinarias del Honorable Concejo Deliberante de Malvinas Argentinas. (*Aplausos.*)



Sr. Presidente (Herrera).- Esta Presidencia agradece la presencia del señor intendente municipal, Leonardo Nardini, autoridades y público presente.

De esta forma queda inaugurado el vigesimocuarto período de sesiones ordinarias del distrito de Malvinas Argentinas.

No habiendo más asuntos que tratar, queda levantada la sesión.

- Es la hora 22 y 03.